



La pétanque est arrivée à Aubonne en 1977, mais elle avait déjà toute une histoire. En effet, de nombreuses hypothèses existent quant à la première apparition des jeux de boules. Les tout premiers auraient vu le jour à Catal Huyuk en Turquie 9000 ans avant Jésus-Christ.

D'anciennes fresques égyptiennes et des papyrus datant de 2000 ans avant Jésus-Christ dévoilent un jeu de lancer ainsi que des compétitions organisées.

Les premières boules seraient apparues à Marseille, débarquant d'un navire phénicien ou grec, il y a de cela 2600 ans. Ce navire, en provenance de Phocée en Asie Mineure, parti à la conquête de l'Occident, aurait d'ailleurs été à la base de la fondation de la ville.

Les boules étaient, à l'origine, des pierres de forme sphérique, polies par la nature et les ans, des morceaux de bois ou des fruits séchés. A partir du XIIe siècle, les boules en bois firent leur apparition. Vers 1800, elles firent place aux boules cloutées, dérivées de la fabrication des boulets de canon.

Ces jeux eurent leur période sombre, puisqu'ils furent interdits du XIIIe au XVIIIe siècles, l'intérêt étant aux jeux à caractère militaire. Ces interdits tombèrent à la Révolution française.

En France, la pétanque proprement dite vit le jour en juin 1910 à la Ciotat, dans les Bouches-du-Rhône, et s'intégra au hit-parade des jeux de boules qui avaient pour noms : la provençale, la lyonnaise, l'angevine et la boule des berges. Elle se jouait alors avec des boules cloutées. Les premières boules métalliques apparurent en 1923 ; elles étaient composées d'un alliage de bronze et d'aluminium.

Et comment la pétanque est-elle arrivée à Aubonne, me direz-vous ? Eh bien, de la plus simple des manières.

En été 1977, deux compères passaient leurs vacances en famille du côté de Saint-Tropez et Saint-Clair. Ce n'était autre que Jean-Pierre Jaquier et Raymond Noverraz, plus connus sous les noms de « Le Pouet » et « Nounours ».

Ils se rendirent compte qu'il leur manquait quelque chose afin d'apprécier le pastis comme il se doit et se mirent à jouer à la pétanque avec les gens de la région.

Dès leur retour, ils prirent la décision de fonder un club de pétanque, pour autant qu'ils trouvent un minimum de 15 adeptes. L'information passa très vite de bouche à oreille. Aussi, l'assemblée constitutive de novembre 1977 comptait 40 membres et bien vite la société en dénombra plus de 70 membres (soixante-dix pour nos amis français).

L'inauguration des premières pistes, aménagées sur un terrain mis à disposition par la Commune, a eu lieu le 23 avril 1978.

Cette même année, une demande d'admission à la Fédération suisse de pétanque a été faite.

La société a eu également ses terrains couverts, puisque, en novembre 1980, elle occupait les caves de l'hôtel de la Couronne après avoir disposé de caves situées à la rue du Lignolat.

Les travaux d'aménagement du nouveau boulodrome, dont nous sommes très fiers, ont débuté en 1993. L'inauguration a eu lieu le 7 mai 1994.

En vingt ans d'existence, notre société n'a compté que trois présidents.

Le premier, Jean-Pierre Jaquier, a tenu les rennes du club d'une main de fer dès 1977. Puis, notre regretté Théo lui a succédé jusqu'en 1992.

Durant ces années, la pétanque aubonnoise s'est aussi mesurée au niveau international.

L'énumération de ses sorties le prouve et rappellera à certains quelques bons souvenirs.

- 1979 Champagnole
- 1980 Vongy-Thonon
- 1981 Champagnole
- 1987 Morzine
- 1989 Variney
- 1990 Banon
- 1991 Ile de Maineau
- 1992 Satillieu
- 1993 Colmar
- 1995 Variney
- 1996 Brignais.